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臺北市 108學年度國中前導學校協作群組工作坊 

第一學期 9月份會議記錄 

壹、 時間：108年 9月 10日(星期二)下午 2時 00分 

貳、 地點：敦化國中 

參、 召集人：高敏慧校長、王儷芬校長 

肆、 教育局長官：吳佳芬股長、余霖聘督 

伍、 前導學校：敦化國中、內湖國中、天母國中、中山國中、螢橋國中、 

              木柵國中、興雅國中、五常國中、萬華國中、關渡國中、 

              誠正國中、金華國中。 

陸、 會議內容： 
一、 主席致詞: 

    本年度臺北市國中前導學校三個群組學校人數較多，因場地受限，未來活

動將分為兩個區域來進行，北政群組學校在北政國中進行，敦化、內湖群組學

校則是在敦化國中進行，活動規劃仍是由三所群組核心學校共同討論規劃。 

 

二、 會議討論大綱 

(一)群組工作確認及人員異動資料修正： 

原群組安排素養導向評量規準增能由 10/8日(星期二)下午調整至 10/15

日(星期二)下午辦理，邀請國立臺灣師範大學任宗浩教授蒞臨講座。請各校

校長、主任能出席參加。12月 16日至 20間，敦中協作群組學校，敦中、天

母會各自辦理 1場學校領域素養導向公開課(一)；5月 25日至 29日間敦中

協作群組學校，敦中、中山會各自辦理 1場學校領域素養導向公開課(二)，

請中堅學校提早準備規劃。 

(二)108學年度公開課: 

經各校分享規劃經驗，原則上 7、8、9年級皆有安排進行。 

(三)實施問題與討論: 

1. 公開授課: 

(1)內湖國中經驗分享: 

A.每 3-4位老師組成一小組，以 TDO模式(以授課教師主導為的教學方

法)進行。 

B.家長欲參加觀課，須全程參與課程備觀議。 

(2)螢橋國中經驗分享: 

家長欲參加公開觀課，建議需先參加教專中心所辦理課程備觀議增能

研習訓練後再參與。 
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2. 成績計算方式: 

(1)成績採計以教育部 108年 6月 28日頒定修正之《國民小學及國民中學

學生成績評量準則》辦理。 

(2)畢業成績，根據教育部成績評量準則，畢業門檻至少是 8個領域 4個

領域及格，不採計彈性課程成績。成績若不納入畢業成績如何讓家長

重視?  

(3)彈性學習課程評量以平時成績為原則，以等地(分數轉換)或質性描述

由各校彈性處理。 

(4)成績處理系統(二代校務行政系統)，已進行相關修正，並將於 9/16教

務小組進行說明。 

3. 108課綱家長最關心的課題: 

(1)會考方向會有什麼改變?  

根據【臺師大心測中心新聞稿】111年國中教育會考各科等級表現描述

與參考試題本公告(https://cap.nace.edu.tw/PressRelease10808.html)，可

提供家長下載參閱。 

(2)素養導向課程多了許多實作規劃，是否會影響到教學進度，更影響到

會考成績? 

(4)校本課程對學生會有什麼影響? 

(四)其他 

1. 明年預計三月中旬辦理小課博。 

2. 評量才算符合素養導向命題?工作圈已拜託心測中心檢視各校所繳的試題

是否符合素養導向評量，未來希望能有素養導向評量示例分享。 

三、 回應與勉勵 

(一)余霖聘督： 

1. 108課綱的學校可能的改變: 

(1)執行時除了會遇到的問題外，仍應該正向看待教改帶來的改變與成長。 

(2)未參與前導學校計畫的學校，工作圈如何扮演協助推動 108課綱進行。 

(3)如何將相關工作模組化，能更有效落實 108課綱，幫助第一線老師降低

焦慮。 

2. 根據「一般生ＶＳ在家自學」3000學生追蹤發現，好的教學不會影響學生

的學習成績表現（沒有顯著差異），但是在學生的身心發展會有差異，在

日常生活中問題解決能力較佳。 

3. 教改最難應該是在國中，素養導向命題有難度，輔導團也不清楚，建議校

長、主任可以參加研習增能引導校內發展。 
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(二)明佳教授： 

1. 想要建立家長和學校的對話，一定要讓家長信任學校辦學。 

2. 內湖國中的 TDO應該是有調整，適合學校風格與新課綱、公開授課的精

神。TDO的好處是可以隨時使用，隨時搜集資料，而且會讓老師們比較放

心。備觀議課重點就是要改善老師的教學，而家長需要全程參與全部是很

棒的精神。 

3. 彈性課程實施例如專題探究，皆有助於學生落實課綱三面九項核心素養精

神。五月份到光武國中觀摩，決定未來學生的未來與能力還是在彈性課

程。 

4. 會考改革的方向還是要貼向 108課綱，定期評量的改革或調整，將有助於

推動新課綱的成功。 

(三)佳芬股長： 

未來前導學校對於新課綱的推動，發現的問題會回歸到工作圈，再進行

討論。拜託金華、天母、興雅，將相關問題帶回工作圈內，一起討論。 

 

四、 會議結束（16:21） 

 


